



### SECRETARIO

**(B-499) Abre en Milán la exposición Ka'kao. El árbol secreto: el viaje del cacao entre México e Italia.-** La Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y la Universidad Libre de Lengua y Comunicación de Milán (IULM), organizaron la muestra Ka'kao. El árbol secreto: el viaje del cacao entre México e Italia, una exploración novedosa entorno a esta planta que encarna las raíces de la tradición mesoamericana y el desafío de un futuro más sostenible.

<https://www.milenio.com/politica/en-italia-inauguran-exposicion-del-cacao-mexicano>

<https://www.razon.com.mx/mexico/abren-exposicion-dedicada-cacao-milan-italia-458471>

<https://mexico.quadratin.com.mx/abre-en-milan-exposicion-sobre-el-viaje-del-cacao-entre-mexico-e-italia/>

<https://radioytmexiquense.mx/index.php/2021/11/05/inauguran-exposicion-de-cacao-mexicano-en-italia/>

<https://www.angulo7.com.mx/2021/11/05/sader-abre-en-milan-la-exposicion-kakao-el-arbol-secreto/>

<http://xeva.com.mx/nota.cfm?id=159989&t=inauguran-en-italia-exposicion-de-cacao-mexicano>

<https://notigram.com/mexico/cultura/el-arbol-secreto-el-viaje-del-cacao-entre-mexico-e-italia-se-expone-en-milan-20211105-657052>

<https://cobertura360.mx/2021/11/05/el-extranjero/mexico-es-el-pais-con-la-mayor-cantidad-de-platillos-y-bebidas-de-cacao-victor-villalobos/>

<https://enfoqueagropecuario.com/2021/11/05/abre-en-milan-la-exposicion-kakao-viaje-del-cacao-entre-mexico-e-italia/>

<https://cadenapolitica.com/2021/11/05/abre-en-milan-la-exposicion-kakao-el-arbol-secreto-el-viaje-del-cacao-entre-mexico-e-italia/>

<https://www.inforural.com.mx/abre-en-milan-la-exposicion-kakao-el-arbol-secreto-el-viaje-del-cacao-entre-mexico-e-italia/>

<https://revistaalcaldesas.mx/?p=6918>

<https://www.trendsmap.com/twitter/tweet/1456418484129251339>

<https://hiptex.com.mx/noticias/27121/abre-en-milan-la-exposicion-kakao-el-arbol-secreto-el-viaje-del-cacao-entre-mexico-e-italia>

<https://www.24-horas.mx/2021/11/05/abre-en-milan-la-exposicion-kakao-el-arbol-secreto-el-viaje-del-cacao-entre-mexico-e-italia/>

<https://24horaspuebla.com/2021/11/05/abre-en-milan-la-exposicion-kakao-el-arbol-secreto-el-viaje-del-cacao-entre-mexico-e-italia/>

<https://theworldnews.net/mx-news/abre-en-milan-la-exposicion-ka-kao-el-arbol-secreto-el-viaje-del-cacao-entre-mexico-e-italia>

**Conoce los síntomas de la peste porcina africana y qué hacer.-** La FAO alertó a América para tomar medidas preventivas contra la PPA. Así que te vamos a informar cómo identificar sus síntomas en los cerdos y qué hacer ante ellos. La **SADER**, encabezada por **Víctor Villalobos Arámula**, ha emitido una alerta nacional a productores del sector porcino para evitar contagios, pues estos pueden tener como consecuencia el sacrificar a pjaras para evitar que la PPA se esparza.

<https://www.angulo7.com.mx/2021/11/05/conoce-los-sintomas-de-la-peste-porcina-africana/>

### TWITTER





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

## @Agricultura\_mex

Michoacán aporta más del 90% de la producción nacional de zarzamora.

Conoce más en <http://bit.ly/3kainSU>

#EICampoOrgulloDeMéxico #IYFV2021 #AñoFrutasVerduras

[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1456842995072897028](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1456842995072897028)

## @Agricultura\_mex

Gracias al trabajo de nuestros #HéroesDeLaAlimentación, México se coloca como el principal productor de zarzamora a nivel mundial y el 3º exportador de berries.

<http://bit.ly/3kainSU>

[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1456836740228939780](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1456836740228939780)

## SECRETARÍA

**(B-498) Implementa Agricultura acciones para prevenir entrada de plaga que afecta producción de bananos.-** Con el objetivo de prevenir la entrada a México de la plaga fusarium oxysporum f. sp. Cubense Raza 4 Tropical (Foc R4T) que afecta a los cultivos de plátano, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural llevó a cabo un simulacro virtual para capacitar al personal técnico de los comités estatales de Sanidad Vegetal y productores de todo el país.

<https://arribaeltcampo.com.mx/implementa-agricultura-acciones-para-prevenir-entrada-de-plaga-que-afecta-produccion-de-bananos/>

<https://oncenoticias.digital/nacional/sader-realiza-acciones-para-prevenir-entrada-de-plaga-que-afecta-cultivos-de-platano/>

<https://www.periodicomitierra.mx/toman-acciones-para-prevenir-plaga-que-afecta-a-bananos/>

**Gran inauguración del XLIII Congreso Nacional de Control Biológico en Chihuahua, este lunes 8 de noviembre.-** Chihuahua.- El próximo lunes 8 de noviembre tendrá verificativo a las 8 de la mañana la inauguración del XLIII Congreso Nacional de Control Biológico, cuya sede es Chihuahua y para tal efecto estarán en las oficinas de Desarrollo Rural de Gobierno del Estado en donde les acompañará la Titular de esta dependencia Lilia Merodio, la Representación de **SADER** en la entidad Rogelio Olvera, el Representante de SENASICA en Chihuahua César Borunda así como el Presidente del Comité Estatal de Sanidad Vegetal de Chihuahua (CESAVECH) Ricardo Acosta quienes pronunciarán unas palabras, cabe destacar que el evento será virtual y presencial. **Peninsular Campeche, 6**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_06112021/06112021000880nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_06112021/06112021000880nc.pdf)

<https://arribaeltcampo.com.mx/gran-inauguracion-del-xliii-congreso-nacional-de-control-biologico-en-chihuahua-este-lunes-8-de-noviembre/>

**Agronegocios contra el clima.-** En el marco de la COP26 sobre clima, Estados Unidos y Emiratos Árabes Unidos, dos países con grave culpa por el caos climático, anunciaron su nuevo plan para la agricultura y alimentación mundial. México se sumó, gracias al **secretario de Agricultura Víctor Villalobos**, atento a promover actividades contaminantes en favor de las transnacionales de agronegocios. Llamado Misión de Innovación Agrícola para el Clima,





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

(AIM4C, por sus siglas en inglés), el plan fue anunciado por Joe Biden el 2 de noviembre. **La Jornada, 21**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_06112021/06112021001532nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_06112021/06112021001532nc.pdf)

**Aplicarían presupuesto para plagas en palmeras.**- El diputado del PRI en el Congreso de la Ciudad de México, Fausto Manuel Zamorano Esparza, propuso que en el Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2022, se incluya una partida presupuestarla para el estudio e implementan de programas que puedan prevenir evaluar; controlar y combatir efectivamente las plagas que atacan a las palmeras de la capital del país. Zamorano Esparza detalló que un equipo de especialistas, encabezado por el Colegio de Pos Graduados, la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial de la Ciudad de México (PAOT), la Comisión Nacional Forestal (Conafor), la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y el **Servido Nacional de Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, reportó la presencia de hasta 15 microorganismos como posibles patógenos en las palmeras Phoenix Canariensis Chabaud de la metrópoli Hizo notar que la mayoría de las palmeras en la Ciudad de México son de una especie vegetal que sufre afectaciones de plagas y enfermedades. **La Prensa, 10**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_06112021/06112021001275nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_06112021/06112021001275nc.pdf)

**Capacitará la SADER a productores pecuarios.**- A partir de la próxima semana, los días 9, 11 y 12 de noviembre del 2021, se desarrollarán tres cursos que estarán dirigidos a capacitar a los productores pecuarios de Baja California, informó el Represente de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** en el Estado, Juan Manuel Martínez Núñez. Comentó que el primero de los cursos está dirigido a los apicultores del Distrito de Desarrollo Rural 001, Zona Costa (DDR 001), que incluye los municipios de, San Quintín, Tecate, Tijuana, Playas de Rosarito, Ensenada, El curso "Plagas y Enfermedades en la Apicultura" se llevará a cabo el 9 de noviembre del 2021, de las 12:00 a las 15:00 horas, en las instalaciones del Salón Terra, que se ubica en el Ejido Nacionalista Sánchez Taboada.

<https://www.elvigia.net/el-valle/2021/11/6/capacitara-la-sader-productores-pecuarios-381007.html>

**Pegan fertilizantes al sector agrícola.**-Mientras el sector agrícola enfrenta precios récord en fertilizantes para los cultivos, la **Secretaría de Agricultura (SADER)** no acreditó la entrega de 171 mil sacos de este insumo en el ejercicio 2020. A octubre, los precios de la urea, fosfato diamónico (DAP), fosfato monoamónico (MAP) y amoniaco subieron a tasas récord de 79, 74, 48 y 100 por ciento, respectivamente, respecto al mismo mes de 2020. El retardo en la distribución de fertilizantes a zonas más alejadas abonó a su encarecimiento, pues los nuevos embarques que llegaron se distribuyen en las principales áreas de producción.

<https://www.elvigia.net/el-valle/2021/11/6/pegan-fertilizantes-al-sector-agricola-381004.html>

**Aumenta producción de manzana en México.**- Un mexicano consume 7.6 kilogramos de manzana al año.El 2020 ha sido uno de los mejores años para los productores y productoras mexicanas de manzana, pues lograron cosechar un volumen de 714, 203 toneladas. La





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

**Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** señaló que esta cifra podrá aumentar en un 14 por ciento al terminar el ciclo agrícola 2021.

<https://cultivafuturo.com/2021/11/06/aumenta-produccion-de-manzana-en-mexico/>

**Reportan más de 58 mil toneladas de huevo.-** Durango. De enero a septiembre del año en curso, la producción de huevo en el estado de Durango fue de 58 mil 105 toneladas, según el reporte de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**. Durante el periodo de referencia, a nivel país, se registró una producción de dos millones 243 mil 911 toneladas de este alimento, uno de los predilectos de la cocina mexicana. De acuerdo con estas cifras, el estado de Durango aporta el 2.6 por ciento de la producción de huevo el país. Esto le alcanza para posicionarse entre los ocho estados con la mayor producción de este alimento en la República Mexicana. El estado que reporta la mayor producción de huevo es el estado de Jalisco, con un total de un millón 210 mil 009 toneladas.

<https://www.inforural.com.mx/reportan-mas-de-58-mil-toneladas-de-huevo/>

**Secretaría de Desarrollo Rural emprende programa de promoción para productores sanandreses, Puebla, San Andrés Cholula, Edmundo Tlathui.-** La Secretaría de Desarrollo Rural y Fomento Agropecuario pone en marcha el Programa de Promoción para los Productores Agropecuarios, con el cual da cumplimiento a la Agenda de los 100 Días presentada por el presidente municipal Mundo Tlathui. Con las capacitaciones “Enfermedades y Plagas en Producción Agrícola” y “Financiamiento Agropecuario para Alcanzar tus Metas”, los productores de San Luis Tehuiloyocan y Santa María Tonantzintla, adquieren conocimientos y habilidades para mejorar su producción. Por otra parte, la Secretaría de Desarrollo Rural y Fomento agropecuario anuncia que los productores sanandreses se pueden incorporar al programa “Precios de Garantía”, operado por **SEGALMEX** de la **SADER** del Gobierno Federal.

<https://mediatik.com.mx/secretaria-de-desarrollo-rural-emprende-programa-de-promocion-para-productores-sanandresenos/>

**Agenda de la Comisión de Desarrollo Rural será itinerante: Diputado Edgar Melhem.-** En la instalación de la Comisión de Desarrollo Rural del Congreso del Estado, se acordó que las reuniones de este órgano sean itinerantes, además se citó al Delegado de la Secretaría de Agricultura Federal y al Secretario de Desarrollo Rural del Estado, para que presenten sus programas de trabajo. Al declarar formalmente instalado el órgano dictaminador, el Diputado Edgar Melhem Salinas, presidente del mismo, planteó integrar una agenda itinerante que les permita estar cercanos a sus representados en las distintas zonas de Tamaulipas, escuchando a los productores, a las distintas organizaciones de citricultores, ganaderas, agrícolas, entre otros sectores que son prioritarios para la economía del estado. En los acuerdos tomados durante este viernes, se citó al Delegado de la **SADER** para la próxima reunión de trabajo, posteriormente se reunirán con el titular de Desarrollo Rural de Tamaulipas, a fin de que informe la inversión y programas vigentes en esta materia.

<https://laverdad.com.mx/2021/11/agenda-de-la-comision-de-desarrollo-rural-sera-itinerante-diputado-edgar-melhem/>





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://laregiontam.com.mx/2021/11/05/agenda-de-la-comision-de-desarrollo-rural-sera-itinerante-diputado-edgar-melhem/>

## AGRICULTURA

**Cañeros viven con la esperanza de tener buenas cosechas.-** Los campesinos de la región oriente señalan que continúan trabajando y ultimando los detalles referentes a sus cultivos, previo al arranque de la zafra 2021-2022. El estado de Morelos se ubica dentro de los 10 estados con mayor producción cañera en el país. Los municipios que registran las mayores superficies plantadas de Caña de Azúcar son: Tlaltizapán, Tlaquiltenango, Jojutla, Ayala y Cuautla, sin embargo, este plantío poco a poco se ha ido extendiendo a otros municipios donde ha comenzado a ganar terreno ante otros cultivos debido a la seguridad que tienen los productores de vender la vara dulce, comparado con otros cultivos donde no hay compradores ni precios seguros.

<https://www.inforural.com.mx/caneros-viven-con-la-esperanza-de-tener-buenas-cosechas/>

**Disminuyen los cultivos de sandía en Higuera de los Vega, Mocolito.-** A un panorama desgarrador y poco prometedor se enfrentan los campesinos de Higuera de los Vega, Mocolito la falta de precipitaciones representa un gran riesgo para la temporada de sandías que inicia en las próximas semanas, informó el señor Martín Espinoza, agricultor de esta comunidad. Quien también manifestó que tanto él como un gran número de campesinos de la zona tienen bajas expectativas sobre el cultivo de sandías y la principal causa es la falta de agua, ya que se registraron muy pocas lluvias en la temporada actual, misma situación que enfrentaron en 2020.

<https://www.debate.com.mx/agro/Disminuyen-los-cultivos-de-sandia-en-Higuera-de-los-Vega-Mocolito-20211105-0206.html>

**Verás más colores y sabores de tomate en el súper: Bayer alista nuevos vegetales.-** Esta nueva línea es producto de la unificación de sus dos marcas de semillas: Seminis y De Ruiter. Puede que encuentres algo más que tomates comunes y corrientes en tu próxima ida al supermercado. Bayer adelantó que está preparando nuevas variedades de tomate y otros cultivos que adaptará tanto a los consumidores como a los vendedores y restaurantes.

“Me refiero más a productos nuevos; cómo le ofrecemos al consumidor final una variedad de colores y sabores que no sea necesariamente lo que han venido viendo durante la historia”, declaró Andrés Revollo, líder comercial de Bayer en Norteamérica para el segmento de vegetales de cultivo protegido.

<https://www.inforural.com.mx/veras-mas-colores-y-sabores-de-tomate-en-el-super-bayer-alista-nuevos-vegetales/>

**Aprueba el PEF 2022 Comisión Agrícola de diputados federales.-** La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria de la LXV Legislatura federal avaló la opinión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 e incorporó todas las propuestas de los distintos grupos en un marco de pluralidad. Así lo informó en un





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

comunicado de dicho órgano legislativo la diputada del PRI María De Jesús Aguirre Maldonado, quien consideró que el PEF para el año 2022 fue integrado de manera receptiva con todas las demandas de los distintos sectores.

<https://www.tierrafertil.com.mx/aprueba-el-pef-2022-comision-agricola-de-diputados-federales/>

## GANADERÍA

**Altas expectativas genera la nueva muestra ganadera.-** En esta ceremonia el secretario de Desarrollo Rural anunció que en este evento tendrán el programa de mejoramiento genético, con el cual los ganaderos podrán contar con un apoyo de hasta 20 mil pesos por cada semental bovino que compren para mejorar sus hatos, así como seis mil para el caso de los ovinos, que es prácticamente el 50% de lo que cuesta uno de esos animales.

<https://www.yucatan.com.mx/merida/altas-expectativas-genera-la-nueva-muestra-ganadera>

**Exportación de ganado, 40% menor.-** A pesar de que Durango se encuentra entre las tres entidades federativas con mayor exportación de ganado bovino en pie a los Estados Unidos, esta se ha reducido un 40 por ciento con relación al ciclo pasado. Así lo dio a conocer Rogelio Soto Ochoa, presidente de la Unión Ganadera Regional de Durango (UGRD), quien mencionó que esto se debe a que la superficie de agostadero presenta muy buenas condiciones.

<http://elsiglodedurango.com.mx/2021/11/1350780.exportacion-de-ganado-40-menor.html>

**Así fue la inauguración de la Exposición Ganadera X'Matkuil.-** Esta noche fue inaugurada la Exposición Ganadera X'Matkuil, luego de que la famosa Feria X'matkuil fuera cancelada este año, el Gobierno de Yucatán quiso que se realiza la exhibición de ganado bovino del 5 al 21 de noviembre en las instalaciones de este recinto ferial del Municipio de Mérida, a fin de continuar con el impulso a la actividad ganadera en el estado. En exhibición estará abierta únicamente a productores y compradores con previo registro ante dicho organismo, por lo que se reitera al público en general que no asista para evitar aglomeraciones.

<https://www.porestto.net/yucatan/2021/11/5/asi-fue-la-inauguracion-de-la-exposicion-ganadera-xmatkuil-video-297540.html>

## PESCA | ACUACULTURA

**Preparan pescadores sus embarcaciones.-** San Fernando, Tam.- El miércoles 10 de este mes de noviembre de 2021, terminará la veda de lisa, liseta y lebrancha en el litoral de la Laguna Madre, aseguraron pescadores ribereños. Del 11 al 30 de este mes se abrirá nuevamente la captura de estas especies de escama, para volverse a vedar del primero al 31 de diciembre próximo. De acuerdo a la programación determinada por la Comisión Nacional de Pesca y Acuicultura las fechas decretadas se está realizando en tres etapas al año, luego de cambios propuestos por la federación de Cooperativas Pesqueras del Norte de Tamaulipas.

<https://miradas.mx/2021/11/05/preparan-pescadores-sus-embarcaciones/>





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

**Tras seis meses, EU levanta embargo a camarón mexicano.-** Luego de 6 meses, el Departamento de pesca de EU, informó formalmente a la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca de México sobre la recertificación del camarón mexicano silvestre, tras el embargo decretado el pasado 30 de abril, debido al mal uso de los dispositivos excluidores de tortugas. <https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/tras-seis-meses-eeuu-levanta-embargo-a-camaron-mexicano/>

## ENFERMEDADES | PLAGAS

**Convierten al cempasúchil en insecticida.-** En Toluca existe un proyecto que le da una segunda oportunidad a las flores de cempasúchil que se ocuparon como adorno en las ofrendas y en las casas; las convierten en insecticida orgánico que puede ser usado en invernaderos o huertos familiares. La elaboración de los primeros 89 litros de insecticida comenzó desde el año pasado cuando las encargadas del producto comenzaron con la recolección de 300 macetas de flores. **La Jornada, Estado de México, 1** [http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_06112021/06112021000571nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_06112021/06112021000571nc.pdf)

## COVID-19

**Se registran 3 mil 614 casos más de covid en un día.-** La Secretaría de Salud reportó este viernes 282 nuevas defunciones, con lo que sumaron 289 mil 413. Además, de 3 mil 614 casos confirmados por covid-19 para dar un total de 3 millones 821 mil 830. De acuerdo con el Comunicado Técnico Diario de covid-19, la ocupación de camas generales es de 19% y de camas con ventilador, destinadas a pacientes críticos, de 16 por ciento. En cuanto al avance de la vacunación, se han suministrado 127 millones 423 mil 859 biológicos del 24 de diciembre de 2020 al 4 de noviembre de 2021; al corte de las 21:00 horas, este ayer se aplicaron 539 mil 196 dosis. **Excélsior, 9** [http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_06112021/06112021002207nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_06112021/06112021002207nc.pdf)

## INFORMACIÓN GENERAL

**Reclaman hoteleros: abrazos no funcionan.-** Empresarios quintanarroenses urgieron al reforzamiento de acciones de seguridad para no afectar el turismo en el estado, tras la balacera ocurrida el jueves en la playa de Puerto Morelos. Abelardo Vara, empresario hotelero de Quintana Roo, afirmó que los abrazos no funcionan y la situación de inseguridad en la entidad se encuentra fuera de control por el aumento de los grupos criminales. **Reforma, PP y 1** [http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_06112021/06112021001366nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_06112021/06112021001366nc.pdf)

**Boom en playas, pero turismo cultura sufre.-** El turismo navega a dos velocidades: mientras los principales centros de playa se recuperan rápidamente de la pandemia de Covid-19, el segmento cultural sufre ante el cierre de museos. Cancún, Puerto Vallarta y Los Cabos tuvieron su mejor octubre en la historia, al ser favorecidos por la política de puertas abiertas del





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

gobierno, los avances en la vacunación y la importante llegada de estadounidenses. En cambio, varios museos permanecen cerrados y los pocos abiertos están lejos de los niveles que tenían previo a la crisis sanitaria. **El Universal, PP y 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_06112021/06112021001603nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_06112021/06112021001603nc.pdf)

**No arriesguen la revocación: INE a diputados.-** El consejero presidente del INE fue criticado e insultado durante cerca de seis horas por prácticamente todas las bancadas, en específico por temas como los salarios en el organismo autónomo, su costo de operación, la "excesiva" fiscalización y el retiro de las candidaturas Á1 comparecer en la Cámara de Diputados para defender su solicitud de presupuesto para 2022, Lorenzo Córdova llamó a los legisladores a no poner en riesgo la consulta de revocación de mandato con una reducción de recursos.

**Excélsior, PP y 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_06112021/06112021002051nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_06112021/06112021002051nc.pdf)

**Bajarse el sueldo, exigen diputados a consejeros del INE.-** En una agria y rispida comparecencia en la Cámara de Diputados, Morena acusó que el Instituto Nacional Electoral (INE) pretende erigirse en un cuarto poder e incluso llamó "¡traidor!" y "obsesivo demencial" a Lorenzo Córdova Vianello, quien llevó a la tribuna un ejemplar de Cuentos de fútbol, del que pidió se leyera un extracto de "El árbitro", de Eduardo Galeano: "cuanto más lo odian, más lo necesitan". Durante casi cinco horas, en la que fue la primera comparecencia ante el pleno de un presidente del Consejo General del INE, las distintas bancadas demandaron austeridad del órgano electoral, le reprocharon arrogarse atribuciones legislativas e incluso Morena le demandó renunciar "de inmediato". **La Jornada, PP y 1**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_06112021/06112021001505nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_06112021/06112021001505nc.pdf)

## PRESIDENCIA

Clase media no agradece vacunas: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó que algunos integrantes de la clase media llegan molestos a los centros de vacunación contra Covid-19, y que "ni siquiera dan las gracias", mientras que la gente de bajos recursos agradece y da bendiciones al personal de salud. "La gente humilde es muy agradecida, es muy buena, no se siente sabionda, actúa con humildad", afirmó. **El Universal, 5**

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_06112021/06112021001742nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_06112021/06112021001742nc.pdf)

## PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

**Ajustan cuentas Morena y el INE.-** La comparecencia de Lorenzo Córdova en el pleno de la Cámara de Diputados se convirtió en un ajuste de cuentas de Morena y PT. Acusaron al Presidente del INE de no bajarse el sueldo y de operar contra el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, sin ahondar en el presupuesto. Traidor, bravucón, lengua floja, faccioso, violador de la Constitución, racista, farsante, obsesivo demencial, son algunas de las expresiones contra Córdova. **Metro, 9**





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

[http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes\\_06112021/06112021001351nc.pdf](http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_06112021/06112021001351nc.pdf)

